

DIARIO BALEAR

DEL MIERCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 1846.

San Juan apóstol y evangelista.

Sale el sol á las 7 y 24 minutos y se pone á las 4 y 36 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

BAVIERA.

Munich 14 de noviembre.

Mañana se verificará la abertura de la universidad. Según el programa publicado para este objeto comenzará por una ceremonia religiosa en la iglesia de S. Miguel, desde donde marchará la comitiva al palacio de la universidad. El Rey irá á ella con toda solemnidad hácia el medio día. S. M. será recibido por el conde de Armansberg, Ministro del Interior, por Mr. de Widder y por todos los profesores. Luego que el Rey haya ocupado el trono, pronunciará el rector Mr. de Dresch un discurso en idioma alemán, y despues anunciará que está abierta la universidad. Despues que el Rey vuelva á su palacio, una diputacion de profesores, á nombre de la universidad, prestará el juramento de fidelidad al trono.

ITALIA.

Roma 11 de noviembre.

Estando en medio del convite, que se dió el día 4 en la casa de la embajada de Francia, con motivo de ser los dias del Rey, se recibió la feliz noticia de que la fragata de S. M. Cristianísima la Ga-

latea y otros buques de guerra franceses habian pasado á Argel para pedir al Dey la pronta restitucion de todas las naves que habian sido apresadas, la de sus cargamentos, y la libertad de sus tripulaciones, como asimismo una órden para todos los comandantes de bajeles argelinos en el Mediterráneo y en el Adriático, á fin de que se abstengan en lo sucesivo de insultar el pabellon pontificio. La alegría de los comensales fue todavía mayor cuando se leyó una carta de Argel, en que se aseguraba que los infelices cautivos estaban bajo la inmediata proteccion de Mr. Deval, cónsul de Francia, quien les distribuia diariamente víveres y dinero, y estaba aguardando con impaciencia el momento de restituirlos á su patria y á sus familias, bajo los auspicios de su augusto Soberano.

= El Conde de Celles, Embajador extraordinario de los Países Bajos cerca de la Santa Sede, llegó aqui antes de ayer con las personas agregadas á su embajada.

INGLATERRA.

Lóndres 23 de noviembre.

Cámara de los Comunes de hoy.

Sir Tomas Lethbridge presenta una esposicion de varias personas que piden que la Cámara les permita probar con testimonios irrefragables cuáles deberán ser los derechos con que podrá admitirse el trigo extranjero en Inglaterra. Sir Tomas Lethbridge reclama toda la atencion de la Cámara sobre esta esposicion, y pide que no se dé ningun paso sin tomar primero todos los informes posibles, á fin de no perjudicar los intereses de ninguna clase.

El lord Althorp opina que el estado de agitacion en que se encuentran todas las clases, de resul-

tas de las especies que corren sobre hacer una innovacion en las leyes frumenticias, hubiera debido mover al Ministerio á no diferir el arreglo definitivo de esta cuestion hasta el mes de febrero.

El Presidente anuncia que acaba de recibir varias peticiones relativas á las elecciones de Irlanda.

El lord Jorge Beresford se queja de la eleccion de Waterford; Mr. Roberto Smith de la de Westmeath; Mr. Peter Roy y otros de las de Kilkenny.

El lord Althorp pide que se adopten ciertas resoluciones, concediendo mas ensanche para perseguir en juicio á los individuos de la Cámara acusados de haberse hecho elegir por medios ilícitos. El noble lord dice que ha sido tan general la corrupcion y el soborno, que seria dificil probar el lugar ó la circunstancia en que se han empleado.

Mr. W. Winn se opone á la peticion del lord Althorp, porque si se adoptasen estas medidas, no servirian mas que para entregar á los individuos á la especulacion de los malévolos; siendo evidente que mas bien querria un diputado dar una buena suma al denunciador, que verse obligado á defenderse en la Cámara.

El coronel Davies es del mismo dictámen que el lord Althorp; y añade que jamas se ha visto emplearse el soborno tan á las claras como en las últimas elecciones.

Mr. Peel y Mr. Scarlet hablaron en contra de las resoluciones, por cuyo motivo el lord Althorp retiró su proposicion.

El presidente leyó despues una carta del doctor Southey, en la que decia que habia sido elegido diputado sin saberlo él, y que no posee la renta de 300 libras (280534 rs.) necesaria para tener asiento en la Cámara.

Después de leído el informe de la esposición ó contestación á S. M., propuso Mr. Versten una modificación, declarando que las clases agricultoras han venido muy á menos: apoya su proposición en varias observaciones sobre el estado de la agricultura, y opina que los labradores están espuestos á verse antes de mucho tiempo en peor situación que los fabricantes. La modificación fue desaprobada.

Mr. Huskisson anuncia que pedirá el viernes próximo que se reúna la Cámara en junta general para tomar en consideración la orden del Consejo sobre la admisión de ciertos granos extranjeros.

Mr. Waring, correo de gabinete, acaba de partir de Londres para Washington, encargado de llevar despachos para el Ministro inglés cerca de los Estados Unidos. Mucho tiempo há, añade el editor del *Times*, que no se ha enviado ningún correo de gabinete al otro lado del Atlántico; pues sus servicios se limitan principalmente á llevar la correspondencia entre la Inglaterra y las Potencias continentales de Europa.

En la fonda de la Corona y de la Ancora hubo los días pasados una reunion de católicos á efecto de votar una esposición para el Parlamento en favor de su emancipacion.

Mr. Grady se levantó y habló contra la palabra que en ella se usaba; á saber: "súbditos", y pidió que se volviese á otra comision.

El reverendo Mr. O' Donnell exclamó: Si los católicos no son súbditos, ¿qué serán?

A esto se oyó una voz que salió de en medio de la asamblea que dijo, ¡esclavos!

Mr. O' Donnell continuó: ¿Y los esclavos no son súbditos?

Otra voz: Unicamente en Turquía.

Mr. O' Donnell: Si se entiende por la palabra súb-

dito que nosotros poseemos derechos iguales á los que gozan los demas ingleses, entonces su uso puede sufrir objeciones; pero aunque seamos esclavos, y se nos haya cargado de cadenas, no las hemos roto, todavía las llevamos, y por esto somos *súbditos* con mayoría de razon. En cuanto á la objecion de las palabras contenidas en la esposicion, á saber: "se ha dicho que la Inglaterra caminaba por la senda de todas las medidas liberales de política." Es evidente que este pais se jacta de que deja atras á los demas en la carrera de la política liberal, cuando está probado que él está mas atrasado que los demas paises del Continente. Todo el mundo sabe que en donde domina la religion protestante el espíritu de intolerancia está muy pronunciado, cuando en los paises que profesan la Religion católica romana estan animados de sentimientos mas liberales.

La enmienda de Mr. Grady se puso á votacion, y salió desechada.

Mr. Francisco Canning (1) se levantó y felicitó á los católicos por los progresos que hacia su causa. "La cuestion de los católicos, añadió, es importante no solo por sí misma, sino por las relaciones que tiene con la existencia ó abolicion de aquellas antiguas ideas, llamadas comunmente la prudencia de nuestros abuelos, de aquel antiguo sistema de leyes contrarias al comercio y á la ilustracion. Los defensores de aquellas son por una parte los partidarios de los antiguos abusos las hechnras de la corrupcion política; y toda la multitud de esclavos de

(1) No debe confundirse á este Mr. Canning, caballero católico, con el muy honorable Jorge Canning, secretario de Estado para los negocios estrangeros.

6
las cortes y de los parlamentos, al paso que por otro lado son los abogados de la política liberal y de las mejoras políticas, los amigos de la reforma, y los que teniéndose por los mas ilustrados miran como la primera de las obligaciones de los gobernantes el procurar á los gobernados la mayor felicidad posible." (*Aplausos.*)

Habiéndose leído en seguida la proposición pidió el doctor Collins que se rogase al lord Nugent la presentara á la Cámara de los Comunes: lo que así se acordó.

Mr. Bessan propuso despues que se votase el dar gracias al lord Sommers, y Mr. Canning dijo que aprobaba esta proposición, aunque no admirase la política general del Lord. Por ejemplo, haciendo alusion á ciertos políticos, S. S. habló de niveladores y jacobinos que ahora hacen papel. "Yo quisiera que en lugar de las palabras niveladores y jacobinos se sustituyesen estas: hombres de bien y buenos reformadores." (*Movimientos de alegría.*)

Se adoptó la mocion, y despues de haber votado las gracias, segun costumbre, se disolvió la asamblea.

= El *Globe and Traveller* anuncia que se propondrá á la Cámara de los Comunes un proyecto en minuta para reducir los impuestos y los gastos públicos; para tomar en consideracion el estado de Irlanda, y fijar definitivamente la legislacion relativamente á las leyes cereales: ademas se pedirá que la Cámara mande hacer una informacion sobre los abusos en las elecciones.

= Las noticias recibidas por la via de Trieste anuncian que Gouras fue degollado en la ciudadela de Atenas por sus mismos soldados, quienes llegaron á creer que tenia correspondencia con los comandantes turcos, y han elegido para sucederle al capitan Gri-

7

siotti. El Gobierno griego habia publicado una ley prohibiendo á las naves griegas sueltas visitar los barcos francos, y reservando este derecho solo á las divisiones navales del Gobierno. Se habia retirado la escuadra griega á las islas para repararse; pero se habia hecho á la vela al punto que tuvo noticias de la expedicion egipcia. Se habian reunido tropas en Salamina para socorrer á Atenas; y ya habian llegado 500 ó 600 hombres para arrojarse á la fortaleza de aquella ciudad. Ibrahim se habia acampado á tres leguas de camino de Corinto; y tenia consigo 5 ó 6000 hombres. Por otra parte parece que la Morea no está dispuesta á someterse.

= Los periódicos americanos que hemos recibido contienen la copia de un tratado ajustado en la primavera última entre los Estados-Unidos y la Dinamarca por Mr. Clay y el caballero Paderson. Sus principales disposiciones parecen fundadas en principios justos de recíproca conveniencia, y son:

1.º "Igualdad del derecho de tonelada dejando que naveguen francamente las naves de ambos países.

2.º "Mútua libertad de introducir y estraer en ambos países sobre naves propias cuanto pueda legalmente ser introducido y estraído, no solo de los países respectivos, sino tambien del extranjero, salvas algunas excepciones insignificantes.

3.º "La reduccion de los derechos que deberán pagar las naves de los Estados-Unidos al paso del Sund y de los Belts, arreglados al arancel de los que pague la nacion mas favorecida por la Dinamarca.

4.º "La libertad de comerciar á todas las naves de los Estados-Unidos con las islas dinamarquesas de las Antillas, y cualquier otra posesion de la Dinamarca, del mismo modo que las naves dinamarquesas.

5.º "El privilegio á los ciudadanos americanos pa-

re trasportar sus propiedades fuera de las islas dinamarquesas de las Antillas, sin pagar otros derechos que los señalados para los mismos súbditos dinamarqueses que quisieren introducir semejantes objetos de las dichas islas.”

FRANCIA.

Paris 26 de noviembre.

Se estan aprestando en este momento 27 naves de guerra en el puerto de Brest. Aseguran que estas fuerzas navales estan destinadas para proteger nuestro comercio, y hacer respetar el pabellon frances en todos los mares.

= La nave *Toujours le meme*, que salió de Marsella para el Senegal, ha naufragado á la entrada de la barra. Se enviaron 70 hombres de tropas para socorrer la embarcacion; mas una pendencia suscitada entre la tropa y los naturales, ocasionó la muerte de los 70. (G. de M.)

Palma 26 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 26 PARA EL 27.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Sta. Catalina, Jesus y capitan de hospital y provision Almansa; S. Antonio, hornabeque, Intendente y tesorería Milicia provincial.=Socios.

AVISO.

Quien haya encontrado una esclavina para niño que se perdió dentro de la Catedral en la noche vigilia de Navidad, puede presentarla en esta imprenta, y se le gratificará.

ERRATA.

El precio del aceite de almendras en el último mercado de la fábrica de D. Mariano Carbonell no es de 6 sueldos 6 dineros como se dijo en la lista de precios, sino de 6 sueldos 3 dineros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.